## TRIBUNE LIBRE

## **Groupe Rambouillet Ensemble vers l'avenir**



Rambouillet Infos n° 324 – Septembre 2022

## De belles nouveautés vous attendent!

Les évènements climatiques de cet été prouvent bien que nous devons prendre nos responsabilités face au réchauffement climatique.

A Rambouillet nous n'avons pas attendu ces tragédies pour porter des efforts conséquents pour une commune de 28 000 habitants en privilégiant des investissements d'ampleur et durables plutôt que des projets de façade bien souvent empruntés à une écologie dogmatique.

A ce titre, j'annonce que nous révolutionnons notre éclairage public en investissant plus de 4 millions d'euros afin d'assurer un éclairage de grande qualité tout en réduisant notre consommation énergétique. Qualifié de Marché Global à Performance Energétique (MGPE) il permettra de porter la ville en exemple avec un parc durable offrant plus de 65% d'économie d'énergie grâce à la modernisation des équipements et à l'amélioration de l'éclairage. Doté d'un programme intelligent, nous pourrons varier l'éclairage selon l'heure et le lieu voire l'éteindre à certaines heures, tout en veillant à la sécurité. L'investissement est important mais la qualité de l'éclairage et de l'environnement n'a pas de prix.

Parmi nos projets, qui englobent systématiquement d'autres enjeux, en plus de l'écologie elle-même, nous investissons par exemple dans les écoles avec la rénovation énergétique d'Arbouville (1,880 millions d'euros), Gambetta (2,98 millions d'euros), le CLAE Clairbois (8,72 millions d'euros) et sa toiture végétalisée de 1500m2. Nous nous sommes battus pour recevoir des subventions, perçues grâce à la qualité de nos dossiers. Une belle réussite pour la ville!

Bien-sûr d'autres grands projets s'y ajoutent, notamment le « Plan voirie et végétalisation des quartiers », qui vise à renforcer les espaces verts à Rambouillet et créer des ilots de fraîcheurs naturels. Et puis, à côté de tous ces investissements figure une multitude de petits projets, notamment issus des budgets participatifs, qui se concrétisent progressivement comme les nichoirs à mésange et les composteurs collectifs.

Sachez d'autre part que la majorité municipale a décidé d'être proactive dans les économies d'énergie de la ville avec les services en réduisant les températures des bâtiments communaux à celles règlementaires.

Des concrétisations pragmatiques à votre service et à celui de l'environnement!

La majorité assume pleinement de s'inscrire dans une écologie rationnelle et durable englobant d'autres enjeux (sociétaux, économiques...) plutôt que dans une écologie démagogique comme beaucoup le font à des fins électoralistes, qui dessert la cause pourtant noble et qui, au niveau local, traduit bien souvent une méconnaissance profonde des compétences d'une ville et des spécificités de Rambouillet. Soyons sérieux.

D'autres nouveautés sont prévues avec notre nouveau modèle de restauration scolaire favorisant la qualité des plats en s'appuyant sur nos producteurs locaux. Parce que la santé commence aussi dans l'assiette, nous souhaitons cibler la qualité et faire barrage à la mauvaise alimentation, bien souvent transformée et peu respectueuse de l'environnement. Bio, circuits courts locaux et ultra locaux, soutien aux producteurs de proximité, avec mon équipe, des engagements forts ont été pris pour le bien-être de nos enfants, entre autres :

- Des plats majoritairement faits maison (90% des crudités taillées en cuisine, plats entiers réalisés en cuisine, pâtisseries, potages, compotes maison...).
- 70% des approvisionnements issus de circuits courts, 30% des approvisionnements de circuits courts locaux.
- 30% minimum de la valeur en euros de la part alimentaire du repas composée de produits issus de l'agriculture biologique.
- 15% des approvisionnements issus de circuits courts ultra locaux.

## Cet été, votre municipalité a travaillé sans relâche sur votre quotidien

De nombreux évènements ont été organisés, parfois innovants et impressionnants comme le mapping faisant rayonner Rambouillet les 4 samedi de juillet. Avec nos partenaires nous vous avons proposé presque 100 rendezvous! Le Ramboscope distribué en fait une bonne synthèse. Un travail colossal pour égayer votre été avec une attention particulière donnée à la culture et l'événementiel pour tous. Poésie dans la ville, soirée guinguette, soirée de jeux de société, lectures sur place, coloriages : beaucoup étaient gratuits. Nous continuerons à défendre le divertissement pour tous qui permet d'apprendre, de s'ouvrir au monde ou simplement de passer un agréable moment. Nous restons étonnés du manque de considération par l'opposition de la culture et de l'évènementiel gratuits et hors les murs. Quoi qu'il en soit, vos nombreux retours positifs nous encouragent à réitérer ces efforts pour l'année prochaine.

Cet été, Rambouillet a aussi fait l'objet de travaux du quotidien, à la suite des études lancées dès le début du mandat. Ces travaux concernent aussi bien la voirie (mise aux normes de quai de bus, réfection de chaussée, création de places de stationnement rue Robert Jolie, rebouchage de nids de poule...) que la signalisation (plots lumineux, remise en peinture de la piste cyclable rue Lenôtre, extension de la zone verte, sécurisation de la traversée cyclable à leds rue de Clairefontaine, campagne de marquage au sol...). Sans oublier le mobilier urbain (totems crayons devant l'école de la Louvière, remplacement de poubelles, de distributeurs de sacs à déjection canine et de barrières à l'angle de l'avenue Lenôtre) et les bâtiments communaux (réhabilitations Leclerc et rue énergétiques, réfection de sanitaires dans l'école maternelle de la Louvière et de la Gommerie, sécurisation de la maternelle de la Ruche). Je remercie nos employés communaux mobilisés lors de ces travaux et les élus de la majorité avec qui nous nous sommes organisés en astreinte permanente pour suivre ces dossiers.

Pour finir, n'oubliez-pas de venir prochainement découvrir l'activité « Dans le Noir », inédit en Ile-De-France (hors Paris) qui sensibilise aux handicaps visuels. Plongés dans le noir absolu, avec des animateurs déficients visuels, vous dégusterez des produits locaux.

Plus d'information sur le site de la ville.



Véronique Matillon – Maire de Rambouillet

La révision du Plan Local d'Urbanisme (PLU) progresse sereinement, en concertation avec vous, pour conjuguer les enjeux de demain et le respect de l'identité rambolitaine.

Ainsi nous avons ancré dans le Projet d'Aménagement et de Développement Durables, étape du PLU traduisant la vision politique du développement d'un territoire, la défense de la qualité de vie, l'aménagement harmonieux et le respect de l'équilibre entre l'habitat, l'identité patrimoniale, la promotion des espaces verts, les mobilités, le service public et le développement économique.

Bien-sûr il faut tenir compte des contraintes et obligations auxquelles nous sommes soumis car l'Etat ne validera pas notre PLU si celui-ci n'y fait pas référence. Il est donc essentiel d'établir un document alliant nos exigences et celles qui nous sont imposées.

Nous défendrons les intérêts de notre ville afin de ne plus être submergés de propositions de programmes immobiliers. En 2 ans, nous avons déjà démotivé plus d'une quinzaine de projets immobiliers!

Pour autant, l'offre en logements reste restreinte et la population progresse peu malgré le sentiment de densification qui nous est remonté. Certains Rambolitains peinent à se loger. L'État incite par ailleurs fortement à la construction de logements en nous prélevant des sommes considérables chaque année au vu du non-respect des objectifs découlant de la loi SRU en matière de construction de logements locatifs aidés. Ces sommes vont fortement augmenter et la ville peut se voir menacée de perdre la main sur les autorisations d'urbanisme au profit de l'État qui pourrait faire construire des immeubles bien loin de vos attentes... Nous voulons résister à ce risque. Voici la priorité donnée à notre service urbanisme pour les 4 années prochaines.

Le projet de la Giroderie, prévu dans le PLU actuel, répondra aux attentes de logements de Rambolitains et aux demandes de l'État. Le promoteur retenu par les propriétaires du foncier est accompagné par la ville afin que le programme réponde à nos attentes bien définies. Une concertation a été ouverte pour associer les riverains au devenir de cet ilot de friche situé entre deux zones urbanisées. L'évolution de leur environnement proche suscite des inquiétudes compréhensibles. Ainsi nous faisons tout le nécessaire pour que le projet s'implante de manière équilibrée dans un environnement verdoyant. Les services publics sont calibrés pour répondre aux besoins de la population et les questions de circulations sont étudiées finement avec les services compétents. Les ingrédients sont réunis pour l'émergence d'un quartier familial où il fera bon vivre à l'image du reste de notre belle ville de Rambouillet.



Benoît Petitprez – 5e adjoint au maire